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□两会传真

建言环保：
来自青山绿水黄土地的请求

刘丽华是安庆市怀宁县黄梅戏
艺术中心主任、县剧团团长，从事黄
梅戏艺术表演多年。在今年省“两
会”上，她提出“黄梅戏要传承，一定
要让孩子们对传统文化感兴趣，并
且有机会接触到。”

“我是从小经常接触到黄梅戏，
才对它产生了浓厚的兴趣，但是现
在孩子们接触这门传统艺术的机会
并不多。”刘丽华介绍，早在 5 年前，
怀宁县就试着推行黄梅戏教育，当
时还组织专家学者编了教材，但普
及的过程并非一帆风顺。

“其中一个比较大的问题，就是
师资力量跟不上。有了教材却没有
专业老师，而且这个问题的解决，并
非一朝一夕。”刘丽华说，此后他们
也尝试过请培训辅导学校的音乐老
师，但效果也不理想。

“如何让孩子们经常接触黄梅
戏？如何以简单易懂的方式让孩子
们接受？这是下一步我们需要认真
思考的问题。”刘丽华同时也欣喜地
表示，随着我省对传统文化的重视，
黄梅戏工作者待遇越来越好，相信
未来会有更多的孩子来学习戏剧。

绿色环保的观念越来越深入人
心，绿色环保汽车已经从概念变成了
现实，两轮电动车随处可见。

“目前全国电动自行车超过 2 亿
辆，绝大多数属于超标，到 2020 年，
我国电动车保有量将达 500 万辆。”

省人大代表曹桦发现，很多电动车驾
驶人尤其是电动三轮四轮车驾驶人

“自学成才”，在道路上横冲直撞，频
闯红灯，违反交通规则的现象高发，
成为城市的安全隐患。

不过，管理交通的部门和交警
们，因为缺乏法律法规、管理无据无
力，处于非常尴尬的处境。

曹桦建议，电动车很环保，但后
续管理应该跟得上，应尽快制定《安
徽省电动车管理条例》，消除电动车
在道路上行驶的乱象，减少其给城市
交通带来的安全隐患。

“在条例出台之前，先选择易于操作
的方面加强对电动车的管理，如电动车
辆登记上牌、规定两轮电动车行驶的道
路区间和行驶速度、电动三轮四轮汽车
驾驶员参加驾照理论考试等。”曹桦建
议，用刚性手段强化市民的安全意识。

随着居民生活水平的提高，人
们对自身健康越来越重视，体育锻
炼、养生保健已成为不可或缺的专
项旅游产品。健康产业成为一个潜
力巨大的新兴产业。在这次两会
上，来自安庆代表团的储理政等 14
名代表提出议案，支持岳西县作为
安徽省大健康产业基地。

储理政等代表认为，岳西发展
“大健康”产业，优势十分明显，岳西
生态资源保持良好。森林覆盖率高
达 75.56%，千米以下 500 米以上山
峰66座，负阳离子浓度高，是天然的
大空调、大氧吧，江南绿肺。此外，自
然物质丰沛，旅游资源丰富，有机农
业发展迅速。区位优势明显。

代表们建议将岳西县作为安徽

省大健康产业示范基地重点打造。
“岳西大健康产业有基础、有品质，
县委、县政府高度重视，优先发展，
事半功倍。”储理政等人建议整合省
直有关部门专项资金，优先捆绑向
岳西投入。把岳西作为试点，充分
发挥“灵山、秀水、无霾”的生态优势
和神秘的北纬 30°，大力发展有机
农产品、原种农产品，围绕种养旅深
度融合，加快推进岳西百万亩特色
生态基地、国家或省级有机蔬菜标
准园、绿色健康养殖基地、农事体验
园和果蔬采摘园等休闲农业示范区
建设，帮助岳西重点打造一批生态
旅游观光农业，生产一批绿色放心
的农产品，把岳西打造成为安徽大
健康旅游升级版。

□精彩议案

很多居住在城市的人会觉得，农
村的天是蓝的，草是绿的，水是清的，
农产品都是“绿色”的，不过，来自基层

的省人大代表刘光荣却不这么认为。
“为了高产，土壤的营养成分跟不

上，病虫害大面积发生，只能用化肥、
农药，这些全部都会残留在土壤中，不
仅影响了耕地的质量，还会污染种植
出来的农作物。”刘光荣说，大量使用
化肥会造成土壤板结，让农产品不是
人们想象中那么绿色和纯天然。

现在社会广泛关注农产品的质
量问题，刘光荣认为，应该从源头抓
起，没有高质量的土地，不可能生产
出高质量的农产品，尤其是发展现代
农业，更要把耕地质量提高。

“目前，耕地质量方面还没有一个
法规，多头监管，形不成合力。”刘光荣
建议，政府应立法保护耕地质量。

农村的东西并不都是“绿色”的

如今，电子产品的使用越来越
多，电瓶车、纯电动汽车正在取代燃
油的摩托车和汽车，省人大代表陈
勇看到，随之而来的是废旧电池对

环境的污染。
“一节一号电池烂在地里会使 1

平方米的土壤永久失去利用价值，一
粒纽扣电池可使600吨水无法饮用，
相当于一个人一生的饮水量。”陈勇
觉得，制定废旧电池回收管理办法已
到了刻不容缓的地步。

陈勇告诉记者，应尽快建立健全
系统的废旧电池自愿及强制回收体系，
可以采取设立公共收集设施的办法，同
时立法要求生产者、销售者收集其产品
废弃物，“按照‘谁污染，谁治理’的原
则，对电池生产企业征收环境治理税，
对回收环节、处理环节给予补贴。”

“能不能采取电池‘以旧换新’的
办法呢？”陈勇建议，可以对消费者适
当让利，以促进废旧电池的回收。

废旧电池尝试“以旧换新”

废旧电池家家有，如何让它们不成环境的“杀手”；农村并不都是“绿色”
的；绿色电动车在环保的同时，也带来了一些麻烦事……

青山绿水就是我们的金山银山。昨日，参加省十二届人大七次会议的人
大代表们围绕“环保”建言献策，希望咱安徽的天更蓝、水更清。

“绿色”电动车管理应跟上

安庆代表团14名代表联名提议案：

支持岳西县作为我省大健康产业基地

□代表声音

省人大代表唐晓发：

将枞阳县比照贫困县同等享受政策待遇
作为一名枞阳人，唐晓发十分

关注家乡发展。据他介绍，枞阳县
1985 年被确定为省属重点贫困县，
1994年被列为国家“八七”扶贫攻坚
计划重点县，2012 年摘去国家扶贫
开发重点县“帽子”，2016 年 1 月划
归铜陵市管辖。

“虽然枞阳县已摘帽，但脱贫攻
坚的任务仍然很重。”唐晓发介绍
说，枞阳县现有建档立卡贫困村 65
个，建档立卡贫困户28719户78020
人，铜陵市总人口位居安徽省第 14
位，贫困人口全部在枞阳县，居全省
第 10 位 。 枞 阳 县 贫 困 发 生 率
9.15%，高于安徽省 5.72%的平均水
平，甚至超过不少重点贫困县。贫
困分布面广，全县 22 个乡镇都有贫

困村，235 个行政村都有贫困人口。
贫困人口普遍缺乏自主增收能力，
贫困村多为无资源、无资产、无资金
的“三无村”，脱贫难度大。”唐晓发
还提到，去年枞阳县遭受了历史上
罕见的特大暴雨袭击，各大流域水
位全面超过历史纪录，大量房屋被
水围困倒损，工矿企业和电力、通
讯、交通、水利等基础设施遭受重
创，圩口漫破 219 口，总计直接经济
损失达24.99亿元。

唐晓发建议，省政府将枞阳县
比照国家级贫困县同等享受政策待
遇，享有国家水利、交通、电力、教
育、卫生计生、科技、文化等各个部
门对于贫困地区的专项资金投入，
加快脱贫步伐。

省人大代表刘丽华：

要培养孩子对传统文化的兴趣
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